



## Discussion publique

### **La diplomatie au féminin**

**Mercredi 15 mai 2024 à 18h30**

**Festsaal**

**École des hautes études internationales de Vienne (Favoritenstraße 15a, A-1040 Vienna)**

La professionnalisation de la diplomatie au XIXe siècle a, malheureusement, souvent marginalisé les femmes, les tenant à l'écart des sphères décisionnelles. Leur accès aux postes diplomatiques a longtemps été limité et soumis à des critères arbitraires. Ce n'est que récemment, à partir des années 2000, que les femmes ont commencé à conquérir des positions de pouvoir dans le domaine diplomatique et politique. L'émergence du concept de « diplomatie féministe » représente un tournant significatif dans cette évolution. Adopté par plusieurs pays, dont la France, l'Allemagne, le Mexique et le Canada, ce concept vise à intégrer une perspective de genre dans la politique étrangère, en mettant l'accent sur les droits de l'homme et l'inclusivité. Cette conférence vise à explorer le développement historique de la diplomatie féminine ainsi que les pratiques contemporaines. Elle réunit des spécialistes des relations internationales et du genre pour discuter des implications historiques et contemporaines de la diplomatie féministe.

*La conférence se tiendra en français.*

## **Programme**

18h30 Discours d'ouverture

**Martina Schubert**, directrice adjointe de l'École des hautes études internationales de Vienne

18h40 Propos liminaire

**Julie Anne Demel**, agrégée d'allemand et l'auteure d'une thèse intitulée *Regard historique sur la diplomatie féminine entre la France et l'Autriche, de la paix des Dames au traité de Lisbonne*, publiée aux éditions Peter Lang en 2013.

19h00 Discussion

**Ursula Plassnik**, ancienne ambassadrice de l'Autriche en France, ancienne ministre des Affaires européennes et internationales d'Autriche

**Fatène Benhabylès-Foeth**, Ambassadrice, Représentante permanente de la France à l'OSCE

**Laurence Badel**, professeur de l'histoire des relations internationales à l'université Paris 1-Panthéon-Sorbonne et à l'Académie diplomatique de Vienne

**Liliana Tanguy**, députée française et membre de la Commission des affaires étrangères à l'Assemblée nationale

Modération : **Agnès Chanut**, Président de Le Cercle

19h00 Interaction avec le public

*La discussion sera suivie par un vin d'honneur.*